

足感が和らいでいるとす
る企業も見られます。今
後、こうした企業を中心
に新型コロナウイルス感
染症が雇用に及ぼす影響
について、注意して見て
る商品の価格は上げられ
ない、または下がってい
るという状況です。一部
を除き、消費関連の動き
が弱いことが影響してい

るほか、他社との競争が厳しいといった事情があるのかもしれません。さらに、企業を取り巻く金融環境を見てみます。金融機関の貸出態度判断DIは、プラス36と緩いとの回答が引き続き多い一方で、資金繰り判断DIはプラス5と、楽であるとの回答が減少しました。金融機関の積極的な融資姿勢にもかかわらず、企業の資金繰りは、業況の悪化などからタイ化の方向にあることがうかがえます。

内容となりました。今後の動きを注意深く見ていただきたいと思います。

コラムのタイトルは、「あさひかわ経済あれこれ」としました。今後、私なりに見て聞いて感じた旭川の姿を、あれやこれや経済の視点も交えて皆様にお伝えしていきたく思っています。これからもお付き合いのほど、どうぞよろしくお願ひします。

(毎月第四週に掲載します)

▽道北地域の短観(2020年3月)

	2019年12月	2020年3月	6月予測
業況 (良い—悪い)	24	15	▲19
雇用人員 (過剰—不足)	▲54	▲46	▲56
仕入れ価格 (上昇—下落)	30	22	32
販売価格 (上昇—下落)	0	▲5	▲2
金融機関の貸出態度 (緩い—厳しい)	35	36	—
資金繰り (楽である—苦しい)	12	5	—

着任して約一ヶ月経ちましたが、これまで新型コロナウイルス感染症の影響で、十分な活動ができていません。企業経営者の方々へのご挨拶や意見交換も範囲を限定して慎重に行っています。一

を対象に行っている統計調査です。今回は、二月末から三月にかけて実施しました。

最初に、短観でもっとも注目される業況判断DI（ティフュージョン・インデックス）を見てみます。今回はプラス15で

施月方の景氣の実態を素直に表すとされています。

今回の短観から見る景気は、宿泊・飲食サービス業を中心下向きの力が強く作用しつつも、全体では何とか堅調さを保つてゐる、といったところです。ただ、大半の企

ます。まず、雇用人員判断DIですが、マイナス46でした。引き続き、人員が不足していると考えている企業が多い状況です。先行きも人員の不足感が増すとみている企業が相応にある一方で、足もとでは、消費関連で不

日銀事務所長の あさひかわ経済 あれこれ No. 1

着任して1ヶ月

日も早く通常どおりの活動が見えるよう願うばかりです。

した。業況判断DIは、
最近（または先行き）の
業況について、「良い」と
回答した企業の割合（%)

す。さらに先行き三ヶ月後までの予測を見ると、業況判断DIは、マイナス9点を底に悪化する見

A black and white portrait of a man with dark hair, wearing a dark suit jacket, a white shirt, and a patterned tie. The photo is set within a circular frame.

大賀健司（おおが・けんじ）

【おおがけんじ】一九六五年神奈川県生まれ。青山学院大学法学部卒。業務局企画役、青森支店次長、政策委員会室企画役、静岡支店次長を経て二〇〇年に旭川事務所長に就任。